
 

 

 

 

 

 

    COMUNE DI GENOVA                                                                                        MUNICIPIO LEVANTE  

1 

 

SEDUTA DELL’ 11 FEBBRAIO  2021 

 
 

 
 

L’anno DUEMILAVENTUNO addì 11 del mese di FEBBRAIO, IN VIDEOCONFERENZA - alle ore 

15.00 si è riunito il Consiglio del Municipio Levante in seduta ordinaria, pubblica, in prima convocazione, 

con nota n. 46575 del 5 FEBBRAIO 2021 ai sensi dell’art. 7 - comma 2, del Regolamento per il 

Funzionamento degli Organi Municipali, approvato con Delibera del Consiglio Municipale n. 29/2008. 

 

ALLE ORE 15.10 IL PRESIDENTE ORDINA L’APPELLO NOMINALE CHE ESPONE LE 

SEGUENTI RISULTANZE: 

 

PRESENTI: 

il Presidente CARLEO Francescantonio 

ed i Consiglieri: AIESI Samuele,  ALLEGRANZA Fabrizio, ARRIGHETTI Patrizia, BENVENUTI 

Antonella, BOGLIOLO Federico, DI PINO Cristiano,  DREPAMA Carla, FINOCCHIO Serena, 

GAIBAZZI Roberto, GANDOLFO Nicholas, GIOVINAZZO Stefania, MACCAGNO Paola, 

MARINELLI Elisabetta, ORTONA Fabrizio, PRUZZO Fabrizio, RAFFAELLI Michele, REPETTO 

Gilberto, SCIACCA Antonello, TIGOLI Francesco, UREMASSI Maurizio. 

            

 in numero di  21 

 

ASSENTI i Consiglieri: BITTARELLO Luca, PINAZZI Tommaso, ROMEO Luca, ROSSI Sandro. 

 

In numero di 4 

 

ASSENTI GIUSTIFICATI: i Consiglieri: PINAZZI Tommaso. 

 

ASSESSORE Sonia Paglialunga 

 

ASSISTONO: Direttore Luisa Gallo, Emma Benedetti Funz. Amm – Paola Dondero I.s.A 

 

Corrente argomento 11 a perde la connessione l’Assessore Bogliolo (ore 16.20) presenti 20 

Corrente argomento 12 a rientra in videoconferenza l’Assessore Bogliolo (ore 16.55) presenti 21 

 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

SCRUTATORI: Aiesi, Gaibazzi e Tigoli 

 

 

LA SEDUTA TERMINA ALLE ORE: 17.10 
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VERBALE SEDUTA DELL’11 FEBBRAIO  2021 

 

1) COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE E DELLA GIUNTA. 
 

PRESIDENTE CARLEO (FRATELLI D’ITALIA) 

Legge un’Espressione di Sentimento sulle giornate della Memoria (27 gennaio) e del Ricordo (10 

febbraio) (documento agli atti). 

 

ASSESSORE ARRIGHETTI (VINCE GENOVA) 

Spiega che gli eventi relativi a queste importanti giornate quest’anno, non potendo organizzare niente in 

presenza, sono stati inseriti in due video: uno per la giornata del 27 gennaio e l’altro per il 10 febbraio. 

 

ASSESSORE BOGLIOLO (CAMBIAMO) 

Comunica che proseguono i lavori del Porticciolo. Sono iniziati gli argini pertanto ci sarà un cantiere 

sopra il Ponte Romano per un mese o due: sarà modificata la viabilità della zona e la linea del 15 scenderà 

in via del Commercio.   

 

ASSESSORE PAGLIALUNGA (LEGA) 

Avvisa che la discarica a cielo aperto che si era creata in via Posalunga è stata rimossa. 

 

2) PARERE AI SENSI DELL’ART. 19 DEL VIGENTE REGOLAMENTO DI 

CONTABILITÀ AI DOCUMENTI PREVISIONALI E PROGRAMMATICI 

2021-2023 APPROVATI CON PROPOSTA DI GIUNTA AL CONSIGLIO N. 18 

DEL 20/1/2021 

 
PRESIDENTE 

Ricorda la II commissione del 4 febbraio, alla quale hanno partecipato l’assessore Piciocchi e il dott. 

Pistelli che segue la stesura del Piano Triennale e la dottoressa Villa dell’Ufficio Ragioneria. Ognuno 

per la sua parte ha spiegato il DUP con particolare attenzione al territorio del Municipio Levante. 

 

UREMASSI (FORZA ITALIA) 

Spiega che durante la Commissione si sono affrontati molti argomenti: l’Assessore Piciocchi è sceso nei 

particolari del nostro Municipio ed ha cercato di dare una risposta esaustiva a tutti i quesiti. Il parere è 

stato approvato con l’astensione dei Commissari Tigoli e Pruzzo. Il Commissario Sciacca non era 

presente alla votazione. 

 

PRESIDENTE 

Chiarisce che l’investimento complessivo nel territorio municipale è di 26 milioni: 2,5 milioni sono dati 

per accordi quadro e gli altri in ambito cittadino. 

Sono numerosi gli interventi in corso non compresi nel Programma Triennale: 

 
Scuola primaria C. Palli e media B. Strozzi, via Vecchi 11: inserimento 
elevatore e miglioramento accessibilità 

De Fornari 
Ferdinando 

190.000,00 
 

Porticciolo di Nervi: adeguamento funzionale del molo di protezione e 
delle banchine al fine della stabilizzazione del fondale del paraggio in 
corrispondenza del porticciolo stesso 

Pinasco 

Stefano 

 

 

2.700.000,

00 
 



 

 

 

 

 

 

    COMUNE DI GENOVA                                                                                        MUNICIPIO LEVANTE  

3 

 

Interventi di manutenzione diffusa sul civico patrimonio (AQ – 2° anno) 
2020 
 

Frongia 
Gianluigi 

500.000,00 

Rio Vernazza e torrente Sturla: adeguamento e messa in sicurezza - 1° 
stralcio: Via delle Casette 

Pinasco 
Stefano 

5.000.000,00 

Rio Vernazza e torrente Sturla: adeguamento e messa in sicurezza - 2° 
stralcio: scolmatore e Via Pontetti 

Pinasco 
Stefano 

11.000.000,00 
 

Museo Raccolte Frugone in Villa Grimaldi Fassio, Via Capolungo 9: 
manutenzione 

De Fornari 
Ferdinando 

400.000,00 

Porticciolo di Nervi: riqualificazione Marasso 
Ines 

2.058.505,00 

Scuola D'Eramo, Via Priaruggia 12: interventi di abbattimento delle 
barriere architettoniche e adeguamento alla normativa di prevenzione 
incendi 

De Fornari 
Ferdinando 

170.713,99 

LAVORI URGENTI, NON PROGRAMMABILI, DI MANUTENZIONE EDILIZIA, 
IGIENICA E STRUTTURALE, IMPIANTISTICA ELETTRICA, IDRAULICA E DI 
ADEGUAMENTO ANTINCENDIO, PER IL MANTENIMENTO DEL CORRETTO 
FUNZIONAMENTO, DEL LIVELLO IGIENICO SANITARIO E DI SICUREZZA 
DEGLI IMPIANTI SPORTIVI DI CIVICA PROPRIETÀ, ANNI 2017-2018-2019 
(M15922). LOTTO 1 - MUNICIPI: I CENTRO EST - III BASSA VALBISAGNO - 
IV MEDIA VALBISAGNO - VIII MEDIO LEVANTE - IX LEVANTE. 

Frongia 
Gianluigi 

884.125,02* 

Interventi diffusi presso i mercati cittadini (AQ – 1° anno di 2) Frongia 
Gianluigi 

740.000,00 

Edificio sede Municipio 9, Piazza Nievo 1: consolidamento strutturale De Fornari 
Ferdinando 

214.055,72 

Biblioteca Brocchi, Via Casotti 1: adeguamento Marcenaro 
Pietro 

136.983,78 

 

Scuola primaria Manfredi - viale Somma, 73 - I.C. Quinto Nervi: 
adeguamento antincendio finalizzato al conseguimento del certificato di 
prevenzione incendi 

Ortale 
Stefano 

32.493,8
3 

 

Scuola elementare Novaro, Via Olivieri 71: adeguamento antincendio 
finalizzato al conseguimento del Certificato di Prevenzione Incendi 

Marcenaro 
Pietro 

 

164.660,67 

Ricostruzione della scala di accesso al mare dalla Passeggiata Anita 
Garibaldi a levante di Via Serra Gropallo. Rifiorimenti di scogliere 
artificiali del litorale del levante cittadino 

Valcalda 
Roberto 

318.380,41 

Via Induno a Bavari: frana su versante e un muro crollato Grassano 
Giorgio 

400.000,00 

Verde cittadino A.S.Ter.  1.266.000,00* 

  26.175.917,43 

  *-2.150.125,02 

 

 

L’Assessore Piciocchi, durante la Commissione, si è soffermato ad illustrare le previsioni di 

indebitamento: si passerà da un debito nel 2020 di euro 1.084.355.615,63 a quello di euro 

958.581.381,95 nel 2023, con un miglioramento quindi della situazione debitoria. 

Molti sono poi gli interventi sugli Istituti scolastici nel territorio municipale 

 
 

Annualità nella 
quale si prevede di 
dare avvio alla 
procedura di 
affidamento 

 

Intervento 
 

RUP 
 

Totale Q.E. 
(compreso spese già 
sostenute 
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2021 
 

Scuola elementare Giustiniani, 
Via Bottini 43: manutenzione 
straordinaria 
 

De Fornari 
Ferdinando 
 

700.000,00 
 

 
 
 
 

2021 
 

Scuola materna Colombo, Via 
Apparizione 18: consolidamento 
delle fondazioni e demolizione 
parziale dell’edificio 
 

Grassano 
Giorgio 
 

500.000,00 
 

 
 

2022 
 

Scuola elementare Fermi, 
Piazza Duca degli Abruzzi 
6/A: sostituzione 
serramenti e modifica 
pluviali 

 

Marasso 
Ine 

 

400.000,00 
 

 
 

2022 
 

Scuola media De Toni, Via Era 1: 
rifacimento 
impermeabilizzazione coperture 
 

Frongia 
Gianluigi 

 

240.000,00 
 

 
 
 

2022 
 

Scuola infanzia Gnecco Massa, 
Via Antica Romana di Quinto 
130: rifacimento tetto e 
prospetti 
 

Marasso 
Ines 
 

280.000,00 
 

 
 

2023 
 

Scuola elementare Da 
Verrazzano, Via Gianelli 
49: sostituzione serramenti 

 

Marasso 
Ines 
 

200.000,00 
 

 
 

2023 
 

Scuola elementare Fabrizi, Via 
Fabrizi 49: realizzazione 
refettorio 
 

Marasso 
Ines 
 

120.000,00 
 

    
 

 TOTALE      2.080.000,00 

 

 

A causa del Covid il Comune ha avuto meno introiti tributari; in più lo Stato ha diminuito i trasferimenti 

e questo ha causato un rallentamento della diminuzione del debito, che comunque è costante da qualche 

anno. 

Terminata la breve esposizione del Piano Triennale il Presidente dà la parola al consigliere Aiesi, che ha 

presentato un Ordine del giorno: “Rifacimento Via Induno e riqualificazione Via Stallo di Bavari” 

 

AIESI (LEGA) 

Dà per letto l’Ordine del Giorno, in quanto l’Ufficio Segreteria OO.II. lo ha inviato a tutti i Consiglieri 

(documento agli atti). 

 

PRUZZO (LISTA CRIVELLO) 

Ritiene che, in sede di espressione di parere sul Piano Triennale, non si debba richiedere un intervento 

così specifico, soprattutto tenendo conto che altri interventi sono sistematicamente rimandati da un anno 

all’altro. Ritiene che soprattutto quelli urgenti per la loro pericolosità, dovrebbero essere risolti in breve 

tempo e non posticipati. 
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PRESIDENTE 

Ricorda che si possono fare integrazioni al documento programmatico per tutti i lavori che hanno un 

certo rilievo soprattutto quelli che riguardano la sicurezza stradale. 

Propone di chiedere che tutti gli interventi programmati nel triennale e quelli richiesti e mai inseriti 

siamo finalmente realizzati. 

 

RAFFAELLI (LISTA CRIVELLO) 

Rammenta che un Ordine del Giorno contiene delle indicazioni e non può essere vincolante. Chiede 

chiarimenti in merito ai 281 mila euro: non ha capito se ci sono o se non sono neppure inseriti a Bilancio. 

 

DOTTORESSA GALLO (DIRETTORE MUNICIPIO) 

Conferma che nel Piano di quest’anno non ci sono. 

 

PRESIDENTE 

comunica che il Sindaco in un recente incontro gli ha detto che i soldi ci saranno. Propone quindi di fare 

una verifica puntuale degli interventi e di consegnare al Sindaco la “lista della spesa” cioè la lista di tutti 

i lavori che non sono stati eseguiti. 

 

RAFFAELLI  

Constata che il Bilancio è un documento ufficiale mentre le promesse sono promesse e possono essere 

mantenute oppure no. 

Chiede se i lavori per il refettorio della scuola Fabrizi sono inseriti oppure sono spariti dal triennale. 

 

PRESIDENTE 

Conferma che nel 2023 per la scuola Fabrizi è prevista una spesa di 120 mila euro. 

 

RAFFAELLI  

Afferma che l’abitudine a traslare gli interventi negli anni è un vizio. 

 

DOTTORESSA GALLO  

Comunica che recentemente sono stati assegnati al Municipio Levante degli operai: un idraulico, un 

muratore e un giardiniere. Nell’anno corrente andranno in pensione il capo operaio e un idraulico ma 

per ora le risorse personali nella squadra degli operai sono sufficienti. 

 

DREPAMA (VINCE GENOVA)  

Solleva il problema di alcuni cavi elettrici scoperti nel sottopasso di viale delle Palme  che conduce alla 

passeggiata Anita Garibaldi. 

 

PRESIDENTE 

Evidenzia che il sottopasso appartiene alle Ferrovie. Vi sono dei lavori in corso. Chiede che l’Area 

Tecnica faccia un sopralluogo per verificare il problema. 

 

SCIACCA (MOVIMENTO 5 STELLE)  

Chiede come verranno ripartiti il milione e 760 mila di euro stanziati per la difesa della costa.   

 

UREMASSI  

Ricorda che l’Assessore Piciocchi non ha specificato la proporzione. Pensa che gli interventi nello 

specchio acqueo davanti alla Marinella avranno la precedenza ma non sa di più. 
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SCIACCA  

Chiede se corrisponde a verità il supporto al promotore della piscina Gropallo di 650 mila euro? 

 

MACCAGNO (PD)  

Chiede in quale parte di Sturla si intende intervenire a difesa della costa.  

 

RAFFAELLI  

Ricorda che era previsto un ripascimento strutturale su tutta la costa. L’intervento farà risparmiare 

denaro: i lavori sono imminenti o sono ancora progetti? 

 

PRESIDENTE  

Spiega che il progetto era dell’ing. Pinasco che dal 1 febbraio è andato a lavorare in Regione. Bisogna 

vedere se il suo sostituto, arch. Valcalda lo attuerà. Il Municipio ha chiesto la progettazione.  

Inoltre c’è anche il PROUD. 

 

GANDOLFO (CAMBIAMO) 

In commissione l’assessore Piciocchi …… 

 

Il Presidente pone in votazione l’Ordine del Giorno, emendato con le richieste emerse durante la 

discussione (documento agli atti): 

 

PRESENTI 20 

FAVOREVOLI  20 

 

Approvato l’Ordine del Giorno, il Presidente chiede ai gruppi di dichiarare la propria espressione di voto 

sul parere ai documenti previsionali e programmatici 2021/2023. 

 

RAFFAELLI  

Constata che il voto deve essere una valutazione complessiva del documento. Questo Bilancio conferma 

che si sta andando ad escludere il ruolo del Municipio, togliendo anche la certezza dei “4 spiccioli” che 

sono sempre stati stanziati. Nota che il territorio ha ancora bisogno, in alcune zone, di interventi 

essenziali soprattutto per la sicurezza. Inoltre si è scelto di tagliare l’impegno per la disabilità e questo è 

grave. 

Il documento ha un assetto “Nervicentrico”, riconfermando un insieme di interventi slegati e non una 

dimensione d’insieme.  

Grandi progetti, ma pochi interventi su dissesto idrogeologico e sicurezza. I componenti della Lista 

Crivello voteranno contrario. 

 

SCIACCA 

Osserva che è difficile scendere nelle pieghe di un Bilancio ma la spesa è distribuita senza visione 

generale. Sono state fatte scelte solo politiche. Emerge un sbilanciamento: la maggior parte degli 

interventi sono a Nervi. Mancano altre zone meno visibili ma importanti per la popolazione che ci vive. 

In generale vorrebbe ci fosse più coinvolgimento del Municipio sulle problematiche, invece si rimane 

inascoltati. Ci vorrebbe un confronto costante con il territorio. I 281.000 euro dovevano essere 

identificati con certezza e non solo promessi. 
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GANDOLFO 

Dichiara che il Gruppo voterà a favore. Attingendo al Comune ci sarà velocizzazione. 

 

DI PINO (VINCE GENOVA) 

Dichiara che il suo Gruppo voterà a favore. 

 

MACCAGNO 

Sostiene che  i 281.ooo euro sono importanti per il Municipio e devono essere scritti. Rileva che in 

questo Bilancio manca l’attenzione sui disabili. Il voto del Gruppo PD sarà contrario. 

 

ALLEGRANZA (LEGA)  

Dichiara che il suo Gruppo voterà a favore anche se nota un certo sbilanciamento su certe parti del 

territorio e la carenza di fondi per le piccole manutenzioni. 

 

BENVENUTI (FRATELLI D’ITALIA)  

Esprime il suo voto favorevole. 

 

Il Presidente pone in votazione il “Parere, ai sensi dell’art. 19 del vigente Regolamento di Contabilità, 

ai Documenti Previsionali e Programmatici 2021-2023 approvati con proposta di Giunta al Consiglio n. 

18 del 20/1/2021 che esprime il seguente esito: 

 

PRESENTI  21 

FAVOREVOLI  13 

CONTRARI    8 

 

Il Presidente pone in votazione l’immediata eseguibilità e i Consiglieri votano favorevoli all’unanimità 

 

 

 

 


